

## **Extranjeros en el pueblo. Estudio de caso de la inmigración extranjera en los municipios del interior de la provincia de Alicante**

Prof. Dr. Raúl Ruiz Callado  
University of Alicante  
[raulruiz@ua.es](mailto:raulruiz@ua.es)

### **RESUMEN**

A través de este trabajo se pretende realizar un análisis de la situación de los extranjeros en las sociedades rurales del sureste de España, a partir del estudio de caso de la inmigración en los municipios del interior de la provincia de Alicante y desde las experiencias y vivencias en cuanto a inserción social de las que son protagonistas. En la investigación propuesta, incluida en el proyecto de I+D “*Entre la soledad y el coraje. Cultura, mujer e inmigración en la Comunidad Valenciana*” (Ref. GV05/277) y financiada por la Consejería de Empresa, Universidad y Ciencia de la Generalidad Valenciana, se tratan los principales aspectos que, en materia económica, familiar y laboral caracterizan a los inmigrantes extranjeros, reconstruyendo los itinerarios y procesos vividos en su experiencia migratoria.

El marco de referencia, el sur de la Comunidad Valenciana, ha sido desde hace décadas el destino de personas procedentes de otros lugares y culturas, proceso que a lo largo de los tiempos ha ido modelando su fisonomía, hasta el punto que se puede sostener sin exageración que buena parte del empuje y dinamismo de las comarcas alicantinas ha tenido y tiene que ver con los movimientos migratorios que sobre esta sociedad han tenido lugar. En este territorio nos encontramos con los municipios que presentan un mayor porcentaje de población extranjera residente de toda España, municipios que, a diferencia de lo que muchos puedan pensar, están ubicados en áreas rurales que tradicionalmente han presentado los menores índices de desarrollo del conjunto de la provincia de Alicante. La inmigración supone, por tanto, un proceso continuo en el tiempo, cuya importancia económica y social juega un papel muy relevante en el desarrollo de las áreas rurales, pero ¿cómo definiríamos sociodemográficamente este papel?, ¿qué modelo de integración se está llevando a cabo?, ¿cómo están cambiando las sociedades rurales alicantinas y mediante qué procesos?